

et ne vengent ils pas le système bilingue des calomnies par lesquelles ses adversaires s'évertuent à le discréder? Le *Free Press* n'est-il pas assez intelligent pour comprendre que le fait de posséder deux langues, la langue anglaise et la langue maternelle, constitue une véritable supériorité sur ceux qui n'en possèdent qu'une, fût-ce la langue anglaise, qu'il essaie de faire passer pour seule nécessaire et même seule utile dans un pays pourtant essentiellement bilingue, d'après la constitution même qui le régit? Ou bien cette supériorité l'offusque-t-il et est-elle la raison de son acharnement à combattre les écoles bilingues, dont le principe est formellement reconnu par notre loi scolaire actuelle, si imparfaite et si défectueuse soit-elle sous d'autres rapports?

En terminant, nous tenons à remercier bien sincèrement le Comité catholique, présidé par M. le docteur McKenty, pour l'excellent travail qu'il a fait en faveur de la cause sacrée des écoles paroissiales de Winnipeg. Ce Comité a conduit les négociations avec la Commission scolaire d'une manière intelligente et habile, tout en maintenant les points essentiels sur lesquels il n'y a pas de compromis possible. Si ses efforts ont échoué, on ne peut pas le lui imputer à faute. Il a bien mérité de la cause catholique. Il a tenu pendant plus d'une année la question posée en face des autorités scolaires et de l'opinion publique. Il n'est rien de tel comme d'affirmer et de revendiquer ses droits. C'est ce que les Catholiques continueront de faire sans se laisser persuadés que la justice finira par triompher.

La lutte continue donc. A bon entendeur, salut!

FETE DE S. G. MGR L'ARCHEVEQUE

A L'ACADEMIE SAINT-JOSEPH.

Les bonnes Sœurs des SS. NN. de Jésus et de Marie de l'Académie Saint Joseph de notre ville ont choisi l'anniversaire de l'élection de S. G. Mgr l'Archevêque pour lui offrir les hommages de leur communauté. Le 8 janvier les élèves ont donné une très jolie séance dramatique et musicale, à laquelle assistaient un nombreux clergé et un grand nombre de personnes de Saint-Boniface. Les élèves de langue anglaise donnèrent une charmante allégorie intitulée: *Lightheart's Pilgrimage*, et les élèves de langue française rendirent un drame très touchant: *Hélène Pole*, épisode des persécutions dirigées par Elizabeth contre les Catholiques d'Angleterre. De nombreuses médailles furent remises aux élèves qui se sont distinguées dans les examens, et principalement à celles qui ont obtenu des diplômes de l'Estat.